

GACETA DE MADRID.

MARTES 15 DE FEBRERO DE 1825.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

AMERICA.

Curacao 14 de Diciembre.

Se acaban de recibir aquí una multitud de cartas de Costa-firme que alcanzan hasta 31 de Octubre. Todas ellas pintan con los mas negros colores la miseria del pais, y los frecuentes robos que de ella se originan; todas se duelen de la impunidad de los salteadores, y de la impotencia del gobierno para reprimirlos, y aseguran que cansados aquellos pueblos de tantas turbulencias y agitaciones suspiran por el restablecimiento del antiguo y patriarcal gobierno monárquico.

Aun los mas obstinados en dudar de estas aserciones no podrán menos de abrir los ojos á la evidencia cuando lean el bando publicado por el intendente colombiano Escalona, en el que se manda que pasadas las ocho de la noche nadie ande por las calles, *de cuya seguridad no responde*, que es decir, que careciendo de fuerza para reprimir los desórdenes, las abandona desde aquella hora á los malos para que campeen en ellas á su placer.

Las mismas cartas anuncian, con referencia á una gaceta de Santafe, que el congreso de Colombia habia nombrado presidente y generalísimo de las tropas de la república á Santander. Si esto es cierto, ó ha dejado de existir Bolivar, ó no le temen ya.

— Por cartas fidedignas de la Guaira se sabe que las partidas de Villavicencio en Ocumare, y de Ramirez en Orituco, ambas realistas, se habian aumentado mucho, y que la primera, con mas de 500 hombres, se habia aproximado hasta dos leguas de Caracas. Dicen ademas que últimamente se preparaban para emigrar á las Antillas muchas personas de distincion, íntimamente persuadidas de que aquel gobierno estaba pronto á desplomarse.

TURQUIA.

Constantinopla 4 de Enero.

La escuadra egipcia dejó el 5 de Diciembre la bahía de Marmorisa, con todos sus trasportes, y dirigiéndose sobre la isla de Candia, segun noticias posteriores, ha anclado en el puerto de Suda, y al parecer, no ha renunciado al proyecto de hacer un desembarco en la Morea. Las escuadras griegas se han retirado á sus puertos.

El Peloponeso es el teatro de los desórdenes mas violentos. Asciede á mil el número de los que perecieron en el combate en que murió el hijo de Colocotroni. El gefe Staico ha sido conducido á Nápoles de Rumania con 60 prisioneros mas, y no por esto deja de tomar la guerra un carácter mas sangriento. Los partidarios de Colocotroni estan sitiando á Tripolitza. El Gobierno ha llamado á Gousa, comandante de Atenas, el cual es mucho mas temible que un bajá: este gefe estaba ya para atacar á Negroponto, á tiempo que recibió orden para pasar á Corinto á reprimir á los descontentos. Se ha levantado el bloqueo de Patrás por mar y por tierra.

El presidente Conduriotti se ha retirado á Hydra con su familia: desde allí ha dirigido una proclama patética á los griegos exhortándolos á que se reunan contra los enemigos del nombre cristiano. Otro individuo del consejo ejecutivo, llamado Assimaki Fotillas, ha desaparecido de repente: á este va á formársele causa, porque su ausencia induce nulidad en todos los actos firmados por sus dos colegas. Se dice que ha vuelto á Nápoles.

Las gacetas de Hydra del 3 y 6 de Diciembre exhortan á Colocotroni á que se someta prontamente al Gobierno si quiere evitar su próxima ruina. Segun estos periódicos parece que los descontentos han empleado en la guerra civil el dinero que se les habia entregado para sitiar á Patrás. Últimamente, el Gobierno toma ahora las medidas mas enérgicas para sofocar cualquiera loca tentativa de rebelion.

Teodoro Nagri murió en Argos el 4 de Diciembre: este hombre era digno de consideracion por muchos títulos. Al principio de la revolucion resolvió la Puerta otomana enviarlo á Paris con el encargo de ciertos asuntos diplomáticos; pero habiéndose detenido en la Morea, se unió á los griegos.

RUSIA.

Petersburgo 8 de Enero.

Se da ya por positivo que el Gobierno ha adoptado un plan que tiene por objeto dar al Nawa una direccion mas recta; de donde resultará el poder conservarse los puentes y otros medios de comunicacion en las grandes avenidas, y aun preservar la capital de las inundaciones tan desastrosas como la pasada. Los mas hábiles ingenieros estan ya nivelando el terreno, y va á ocuparse un considerable número de tropas en estos inmensos trabajos.

— Antes de ayer se cantó en la metrópoli de Casan un solemne *Te Deum* en celebridad del duodécimo aniversario de la retirada de Bonaparte.

— La nobleza de Moscou ha enviado 1500 rublos para distribuirlos entre las víctimas de la inundacion.

El banquero Stieglitz ha recibido de Holanda 250 rublos tambien para el mismo destino.

INGLATERRA.

Londres 30 de Enero.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 93½.

El dia 27 debió tenerse un consejo de ministros; pero hubo despues contraorden, y se suspendió.

Han llegado periódicos de Calcuta de 20 de Agosto, y de Bombay de 5 de Setiembre.

Los birmanes continúan la guerra, y manifiestan no solo mucho valor, sino tambien una táctica que hace presumir son dirigidos por oficiales europeos.

Entre los miratas y otros indios del Nor-oeste de la península ha habido ocurrencias y movimientos muy alarmantes, que sin duda estan concertados con los de los birmanes, y para sujetarlos es preciso desplegar mas fuerzas que las que hay.

— Segun las últimas noticias que ha traído el navio de S. M. el *Surinam*, parece que el castillo de S. Juan de Ulua continúa en poder de los españoles (1). Esta gobernado por el capitán general de Méjico Lemaur, que se cree está decidido por el Rey de España (2), y así no es probable que el Gibraltar del Nuevo-Mundo caiga tan pronto en manos de los rebeldes (3).

La guarnicion, que solo recibe víveres de cuatro en cuatro meses, suple con la pesca los que le hacen falta. Algunos individuos de ella han sido atacados del escorbuto; pero en general goza de buena salud (4).

— No se contenta el gobierno de Chile con despojar al clero de sus bienes, sino que lo insulta tambien. Una ley promulgada á este efecto se expresa así: „A fin de que el clero pueda dedicarse enteramente al servicio de su ministerio, y para no distraerlo en asuntos profanos, se encarga el gobierno de la administracion

(1) Si dijera: parece que los llamados republicanos no pueden ni podrán dar un tiento al castillo de S. Juan de Ulúa, seria un language mas exacto.

(2) Estaba reservado á los radicales poner en duda el valor é incontrastable fidelidad de este digno español.

(3) Por ahora ni pronto ni tarde, sobre que no hacen ni pueden hacer nada contra el castillo.....!

(4) Toda la guarnicion está buena en general y en particular: nada estorba que reciba víveres cuando quiera, abunda de ellos, y pesca por divertirse. (R. E.)

de sus bienes. Se atenderá á cada religioso con una pension anual de 200 duros." Los religiosos de Chile pertenecen probablemente á las órdenes mendicantes, y si Dios no lo remedia no tardarán mucho en serlo todos.

— El día 12 del corriente sucedió una lamentable desgracia en las minas de carbon de Midleton en Escocia, que pertenecen á Mr. Brandling. Creimos que la lámpara de seguridad debida al célebre químico Davy impediría que se volviese á hablar de las explosiones violentas, tan frecuentes otras veces en los trabajos subterráneos; pero la imprudencia fatal de un obrero ha desconcertado todas las precauciones de la seguridad. Este desventurado, sin saber con qué motivo, alzó la tapadera de la lámpara; y aunque sus compañeros clamaron con energía contra esta violacion del reglamento, se burló de ellos despreciando su miedo; pero al instante una terrible explosion causó la muerte á 23 de los trabajadores, hiriendo mortalmente á otros cuatro, que fueron conducidos al hospital de Leeds: el fuego se extendió al carbon, y nadie se atreve ya á bajar á la mina (1).

— Se han recibido estos últimos dias noticias de Rangoon hasta el 26 de Julio. El ejército ingles padece mucho de las enfermedades del pais, y se han suspendido todas sus operaciones. El Rey de Ava ha prohibido estrechamente la comunicacion con las fuerzas inglesas, declarando que haria fusilar hasta aquellos que viniesen á ofrecer tratados de paz.

— Una carta particular asegura que estan ya convencidos de que no debe atacarse por Rangoon el imperio birman; por cuyo motivo han hecho venir tropas de todos los puntos con el fin de concentrarlas en Chittagong sobre la frontera oriental del Rengal.

Sir E. Paget abrirá la campaña en persona, en comenzando los frios.

— El teatro de Dublin se ha convertido tambien en un completo desorden en la última representacion de la batalla de *Waterloo*. Un caballero que estaba en un palco se levantó de repente, y empezó á blandir un puñal en una mano y una espada en la otra. Al ver esto las autoridades mandaron al punto desarmarlo: el caballero entonces volvió á sentarse muy sosegado, y se puso á comer naranjas y pasas, cuyas faltriqueras parece estaban muy bien provistas. Cuando salió el actor que representaba al duque Wellington, tiró rodando dos naranjas á sus pies, invitándole al mismo tiempo á que refrescase. Luego que descubrió á Bonaparte, saltó en la escena diciendo que queria ver de cerca á aquel *samarada* (*that fellow*), á quien ofreció tabaco; el actor tomando la caja, que era de oro y muy hermosa, se la echó en el bolsillo, lo que excitó mucha risa entre los espectadores. Este original se mezclaba en el diálogo, y estaba ya para hacer un papel en la pieza, cuando los alguaciles le mandaron salir, y lo condujeron á su asiento: entonces se quitó la casaca para oír mejor, y permaneció muy sosegado hasta que se concluyó la representacion.

FRANCIA.

Paris 2 de Febrero.

Bolsa del día 1.º Cinco por 100 consolidados 103 fr. 45 c.
— Ducados 89.— Pesos 1774.— Empréstito Real de España 564.
— Acciones del banco 1980.— Obligaciones de la ciudad 1400.—
Fin de mes 103 65.

El *Diario de Roma* de 19 de Enero desmiente los rumores que presentaban á la capital del mundo cristiano como ofreciendo solo peligros inminentes á todos los peregrinos que acuden de todas partes con ocasion del gran jubileo. Los malévolos han procurado hacer creer que existia una enfermedad endémica que calificaban de fiebre maligna ó de *typhus petechial*. Jamas se ha gozado en Roma de mejor salud, y la mitad de los hospitales estan vacios.

(1) El ingles Davy, célebre químico, á quien tantos descubrimientos útiles deben las ciencias y artes, viendo que en las minas de carbon de Inglaterra parecia anualmente un gran número de trabajadores, víctimas de las explosiones causadas por la inflamacion repentina del gas hidrógeno carbonado que se desprende en dichas minas; cuando se pone en contacto con las luces, inventó una lámpara para alumbrar á los mineros, que se llamó *lámpara de seguridad*: su forma es cilíndrica y las ventanillas estan cubiertas con una red de alambre bastante espesa, al traves de cuyos agujeritos no puede vérrcarse la combustion. El operario ignorante parece que se burló de esta precaucion, y pereció con los demás levantando la cubierta, por donde el gas extendido en el aire de la mina pudo encenderse y causar tanto estrago.

— Los funerales del Rey de Nápoles se celebraron el 13 de Febrero con todo el ceremonial ya anunciado.

El Rey Francisco I volvió á la capital el 15, y ha declarado que hasta despues de dos meses no tomara parte en ninguna funcion pública, y hasta pasado el primer mes no recibiria S. M. los cumplimientos de pésame de los primeros cuerpos del Estado.

El Príncipe Fernando; hijo mayor del Rey, y hermano de Madama duquesa de Berry, que hasta el dia se ha titulado duque de Noto, ha tomado el de duque de Calabria.

— Hablando ayer el *Courier* ingles de la necesidad de reforzar el ejército británico en la India dice, que no debe permitirse que se ataque á la dignidad de los derechos de la Inglaterra. Estas expresiones enfáticas; no son bien peregrinas y chocantes en un hombre que diariamente alaba como el acto mas justo y laudable la violacion de los derechos de la España sobre sus colonias?

Este mismo periodista asegura que los birmanes pelean con tal intrepidez, que se dejan primero matar que retrocedan un paso, ó se rindan.

— Nuestros lectores se acordarán que ya en otro tiempo se prohibió al revolucionario Roberto Wilson establecerse en Francia, y ha residido en Bruselas con sus dos hijas. Ahora pretende volver á su patria por Calais, y á este fin ha pedido permiso al Gobierno frances para ello; pero se le ha negado.

— Un teniente de la marina inglesa acaba de publicar que á pesar del pronóstico del instituto Real de Francia, sobre que no se hallaría la *cuadratura del círculo*, él la ha encontrado, como igualmente la de todas las curvas posibles. Esperamos que Mr. Saben nos comunicará luego sus cálculos, y tambien que su descubrimiento parará en ruido.

— En el *Espectador oriental* se lee lo siguiente:

La Europa no tendrá ideas fijas sobre los negocios de Oriente mientras no las tenga acerca de los griegos.

El interes general que se advierte á favor de los griegos es por desgracia una enfermedad de difícil remedio.

Los liberales estan por los griegos, porque no ven en ellos otra cosa que independencia, libertad, revolucion, prescindiendo en lo demas, de los hombres, de las cosas y de los tiempos.

Los partidarios de la legitimidad estan tambien á su favor, porque no saldrán de la preocupacion en que estan de que los turcos son enemigos de la cruz; cuando es corriente que toleran todos los cultos, y que si hacen la guerra á los griegos es porque son rebeldes.

— S. A. R., el elector de Cassel, ha suprimido las cámaras de Hacienda de Marburgo y de Fulda: la primera y el círculo de Hertsfeld, que hacia parte de la segunda, se han reunido á la cámara de Hacienda de Cassel, y lo restante de la segunda á la de Hanau.

— Estriben de Tunez con fecha 19 de Diciembre, que la autoridad suprema acaba de sancionar estos dias una de aquellas escenas de horror y de crueldad, que ni la Turquía nos habia dado ejemplo hacia muchos años de un hecho tan atroz.

Un jóven comerciante judío que habia bebido mas de lo regular, se encontró en un paseo público con una mora de edad muy avanzada, la cual estaba tan alegre de cascos como él: habiéndole dicho este algunas expresiones, que lo mas podian exigir una ligera repension, fue visto por los moros, quienes lo hicieron preso y condujeron á la cárcel junto con la muger.

La causa se llevó al tribunal del bey, el cual sin atender á la diferencia de edades, ni á la localidad que imposibilitaba la perpetracion del delito, y convencido ademas de la inocencia de los acusados, pronunció contra ellos la sentencia de muerte. Como el judío pertenecia á la nacion mas despreciable debia morir quemado vivo, segun la costumbre bárbara del pais, arrojando despues sus cenizas al lago, y la muger ahogada en él.

Este creyó que quizá lo perdonarian si hacia profesion de la fe musulmana; pero esta conversion no le valió sino para que le conmutasen la pena capital. Habiendo sido entregado á un populacho desenfrenado fue hecho pedazos, y se le confiscaron ademas sus bienes en perjuicio de su muger é hijos.

Se temia estos dias no volviese otra vez la peste; pero afortunadamente no se han confirmado estos recelos.

El bey acaba de tomar la determinacion de alterar la moneda para evitar el que se extraiga. Se dice que su alteracion será de una octava parte del valor.

— Los periódicos de Londres, refiriéndose á una carta escrita por un ingles empresario de las minas de Méjico, fecha en Guanajuato el 18 de Setiembre de 1824, dicen que esta ciudad contenia 800 almas en 1810; pero las revoluciones que de este tiempo

po así se han sucedido han hecho bajar la población á 200, cuya mayor parte vive en una gran miseria.

El autor de esta carta asegura que el país de donde escribe sería un paraíso si estuviese habitado por ingleses. Creemos que si un esquimal escribiese acerca de este mismo país á un amigo suyo del polo, le diría también que este terreno sería el más delicioso del mundo si lo habitasen sus compatriotas. La carta dice que sus naturales son ignorantes, supersticiosos, hipócritas, traidores &c.; que el populacho cree contraer un mérito robando, y que las gentes principales no se avergüenzan de ejecutar las acciones más fraudulentas.

He aquí lo que dice un inglés de un pueblo donde no ha vivido más que 36 días, porque la carta está escrita el 18 de Setiembre, y él llegó allí el 13 de Agosto; además que este, como la mayor parte de sus compatriotas, no estarán probablemente muy versados en la lengua de aquellos, cuyos usos y costumbres pretenden conocer. Añaden que los clérigos tienen al pueblo en la esclavitud más degradante, y que los principios liberales no harán allí jamás muchos progresos, en tanto que una horda semejante de hipócritas sin principios tenga á su disposición las conciencias de los hombres.

Témenos el gusto de saber por un conducto nada sospechoso que estas gentes perseveran todavía en la fe, y que prestan á los ministros del Evangelio todo el respeto que les es debido, á pesar de los esfuerzos constantes del liberalismo para entibiarlos.

PORTUGAL.

Lisboa 6 de Febrero.

S. M. por un Real decreto dado en 1.º del corriente se ha servido elevar el actual consejo de Marina á la categoría de tribunal regio, igualándolo en honores y privilegios al consejo de la Guerra, y mandando que sea de su atribución entender y fallar en última instancia lo contencioso en todos los casos cuya decision dependa de conocimientos navales; y que dejando á su cargo el expedir patentes en los negocios de Marina, sea oído en cuanto corresponde á su reglamento y legislación como en todos los demás negocios de esta clase.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Madrid 14 de Febrero.

S. M. salió antes de ayer á paseo en coche; ayer tuvo un día muy bueno; las dos noches últimas las ha pasado con mucha tranquilidad y sosiego, y hoy continúa sin la menor novedad.

El Gobierno acaba de recibir por la vía de Nueva-York noticias de Panamá del 19 de Octubre, en cuyo mismo día había llegado allí una embarcación insurgente, procedente de Guanchaco, de donde salió el 10 del mismo mes. Las nuevas de que fue portadora son en sumo grado satisfactorias para los amantes de la justa causa. Las armas del REY nuestro Señor han obtenido un triunfo decisivo y completo en el Perú entre Guamanga y el Cuzco el día 17 de Setiembre. El valiente y perito Canterac se había replegado al Cuzco, fingiendo retirarse para dejar penetrar sin obstáculo al rebelde Bolívar y desbaratarlo después á su placer. En efecto, el Virey conde de los Andes se puso en movimiento para reunirse á Canterac, al mismo tiempo que el general Ramirez hizo marchar la caballería que había sacado de Lima para atacar por los flancos al ejército insurgente que había ya avanzado sin cautela hasta Guamanga: en tanto que el Asia y la escuadrilla pusieron en fuga, por su lado, las fuerzas de mar de los rebeldes en los días 14, 15 y 16 de Setiembre. Combinadas y dispuestas así las cosas por los dos ínclitos y leales caudillos, cuyos hechos y fidelidad recuerdan y renuevan las heroicas hazañas del inmortal Hernán Cortés, amaneció el día 17 de Setiembre. Trábose la batalla que fue reñida, pero que ni un solo momento estuvo indecisa. El grito electrificante de viva el REY FERNANDO, infundía en los soldados aquel entusiasmo de valor y lealtad que no se puede describir, y que inspirando el desprecio de los peligros, todo lo arrolla en un instante. La caballería de las tropas del REY hizo prodigios: los insurgentes cediendo al fin al valor y la pericia, huyeron desparados: batallones enteros rindieron las armas é imploraron la clemencia de los vencedores, los cuales continuaron persiguiendo á los dispersos por espacio de 320 millas. Pocos son los que han logrado salvarse internándose en la Serranía, y muchos los que han perdido la vida sobre el campo de batalla. Su número se calcula á más de 600 hombres. Miller, Córdoba, Nícochea y Sucre, generales rebeldes, han quedado muertos en la acción. Bolívar desesperado y

humillado solo ha logrado salvarse á escape por las montañas y después de haber reventado tres caballos en la carrera.

Ya no existe pues ejército colombiano en el Perú. Este era el último esfuerzo de los insurgentes de Colombia. Apenas podrán reunir 100 hombres de los dispersos, y es probable que los 300 hombres que en 15 de Octubre subieron de Panamá para Guayaquil caigan en poder del Asia.

La vanguardia de la caballería del ejército del REY entró en el territorio de Piura en la provincia de Guayaquil. En Trujillo tremola el estandarte Real, y á fines del año es muy verosímil que Guayaquil y Chile hayan proclamado de nuevo el legítimo, antiguo y pacífico dominio del REY nuestro Señor, durante el cual tantos años de no interrumpida y patriarcal felicidad gozaron aquellos países, trastornados hoy por las desorganizadoras y ponzoñosas ideas de la revolución.

Si, como es de esperar, esto se verifica, ¿con qué inmortal y envidiable lustre aparecerán en la historia los esclarecidos nombres de Laserna, Canterac, Valdés, Ramirez y sus ínclitos compañeros de armas! ¿Qué tributo de gratitud les rendirán sus compatriotas de Europa, y los mismos pueblos, á quienes habrán arrancado del abismo de la devastadora anarquía para volverlos al sosiego y á la opulencia que han perdido!

Recibido por extraordinario.

Londres 3 de Febrero.

Fondos públicos. Tres por 100 consolidados 93½. — Bonos de Méjico 80½. — De Colombia 90½.

No pudiendo el Rey abrir en persona la sesión del Parlamento ha delegado para representarle al lord canceller, al arzobispo de Cantorbery, y á los lores Harrowi, Westmoreland y Shaftsburi, el primero de los cuales pronunció el discurso siguiente:

Mi lores y Señores: „S. M. nos ha mandado manifestaros su satisfacción por la continuación y el aumento progresivo de la prosperidad pública, por la cual S. M. os felicitó al abrirse la última sesión del Parlamento.

„Jamás ha habido una época en la historia de este país en que todos los grandes intereses de la nación estuviesen al mismo tiempo en una situación tan próspera y en que el contento y la satisfacción fuesen más generales entre todas las clases del pueblo británico.

„Aumenta no poco la satisfacción de S. M. ver que la Irlanda participa de la prosperidad general.

„Los excesos para cuya represión se confiaron á S. M. poderes extraordinarios, han cesado hasta el punto de asegurarse que será posible suspender el ejercicio de estos poderes en la mayor parte de los distritos más agitados hasta ahora.

„La industria y las empresas comerciales se extienden en aquella parte del Reino-Unido.

„Es por lo tanto más sensible que existan en Irlanda asociaciones que han adoptado medidas incompatibles con el espíritu de la constitución, y que excitando alarmas y exasperando los ánimos pueden comprometer la paz de la sociedad y retardar el curso de las mejoras nacionales.

„S. M. cuenta con vuestra sabiduría para determinar sin dilación los medios de aplicar un remedio á este mal.

„S. M. os recomienda además que se renueven las indagaciones ordenadas en la última sesión sobre el estado de la Irlanda.

„S. M. ha visto con sentimiento la interrupción de la tranquilidad de la India á consecuencia de la agresión no provocada, y de las pretensiones extravagantes de los birmanes, que han hecho inevitables las hostilidades contra aquel Estado.

„Es sin embargo satisfactorio que ninguna otra potencia de aquel país haya manifestado disposiciones hostiles, y que el valor y buen porte de las tropas empleadas contra el enemigo ofrezcan el aspecto más favorable del éxito feliz de esta lucha.

Señores de la cámara de los Comunes:

„S. M. nos ha mandado informaros de que el presupuesto de gastos para este año os será presentado muy en breve.

„La situación de las posesiones de S. M. en la India y circunstancias relativas á otras posesiones extranjeras de S. M. harán indispensable algún aumento en su establecimiento militar. S. M. sin embargo se complace sinceramente en creer, que no obstante los mayores gastos ocasionados por este aumento, es tal el estado floreciente y el crecimiento progresivo de las rentas, que podreis sin que se resienta el crédito público dar mayores facilidades á la industria nacional, y hacer una nueva reducción en las cargas del pueblo.

„Mi lores y Señores: S. M. nos manda informaros que conti-

nua recibiendo de sus aliados y en general de todos los Príncipes y Estados las seguridades de su deseo constante de mantener y de cultivar las relaciones de paz con S. M. y entre sí, y que todos los esfuerzos de S. M. tienen por objeto la conservación de la tranquilidad general.

„Las negociaciones que por largo tiempo se han seguido en Constantinopla por el Embajador de S. M. entre el Emperador de Rusia y la Puerta Otomana se han concluido amistosamente.

„S. M. ha mandado que se os presenten copias de los acuerdos hechos con los reinos de Dinamarca y de Hannover, para facilitar las relaciones comerciales entre estos Estados y el Reino-unido.

„Se ha ajustado un tratado entre S. M. y el Rey de Suecia, que tiene por objeto la supresion total del tráfico de negros. Se os presentará una copia de él luego que hayan sido cangeadas las ratificaciones.

„Se han suscitado algunas dificultades en cuanto á la ratificación del tratado relativo al mismo objeto negociado entre S. M. y los Estados-Unidos de América. Espera sin embargo S. M. que estas dificultades no impedirán la conclusion de un convenio tan apetecible.

„En conformidad con las declaraciones hechas en diferentes ocasiones en nombre de S. M., ha tomado medidas para confirmar por medio de tratados las relaciones comerciales subsistentes ya entre este reino y aquellas regiones de la América que parecían (*appeared*) haber consumado su separacion de la España. Luego que estos tratados esten concluidos, S. M. ha mandado que se os presenten (1).

„S. M. nos manda por conclusion felicitaros por el adelantamiento de nuestra agricultura, fundamento sólido de nuestra prosperidad nacional, é informaros de las ventajas que han resultado al comercio de la supresion de ciertas restricciones poco convenientes.

„S. M. os recomienda que continueis en cuanto sea posible, aboliendo semejantes restricciones, y nos manda aseguraros que podeis contar con su cordial cooperacion para favorecer y extender el comercio, el cual al mismo tiempo que, gracias á la Providencia, es el origen principal de la fuerza y del poder de este pais, contribuye no menos á la felicidad y á la civilizacion del género humano.”

REALES LOTERIAS.

En la extraccion de la Real Lotería primitiva, celebrada en la tarde de este dia, salieron sorteados los números siguientes:

54, 75, 4, 47 y 65.

El premio de 2500 rs. concedido en todas las extracciones á las huérfanas de militares y patriotas que murieron en defensa de la justa causa de la Nacion, cupo en suerte del primer extracto de la de este dia á Doña Sebastiana Paula Suarez, hija del patriota D. Pablo, muerto el campo del honor.

CAMBIOS DEL DIA 14.

Londres.....	36½ á 37.
Paris.....	15 10 á 11.
Amsterdam.....	00
Hamburgo.....	00
Génova.....	00
Cádiz.....	½ por 100 pérdida.
Sevilla.....	½ idem.
Valencia.....	½ á ¾ idem.
Barcelona á rs. vn.....	00
Idem á pesos fuertes.....	¾ beneficio.
Zaragoza.....	1 por 100 pérdida.
Vales comunes, Setiembre.....	15 por 100 de valor.
No consolidados.....	13½ á ¼ idem.
Consolidados.....	27 á 27½.
Intereses de vales.....	4 idem.

AVISO.

La Real sala de señores alcaldes ha dispuesto que todos los dueños de varas de alguacil de corte, que no esten en uso, las pongan corrientes en el término de un mes; con apercibimiento

(1) El modo circunscripto con que se explica el discurso de la Corona respecto de los nuevos estados de la América meridional; y el cuidado en extremo reparable con que se ha evitado en ella la palabra *independencia*, than producido inmediatamente una baja en los bonos de Méjico y de Colombia. (*Courier*.)

de que pasado sin haberlo verificado, se tomará la providencia que corresponda.

ANUNCIOS.

No habiendo tenido efecto el dia que se señaló la celebracion de la junta de acreedores del Excmo. Sr. marques que fue de Estepa, se ha señalado de nuevo para que se realice el dia 20 del corriente á las nueve de su mañana en la posada del Sr. Galindo, primer teniente corregidor. Lo que se avisa á los interesados para su inteligencia.

Se hallan vacantes las plazas de médico y cirujano titulares de la villa de Alcobendas, situada en la carrera de Búrgos, distante tres leguas de esta corte con 320 vecinos: la plaza del primero está dotada en 800 ducados anuales, pagados mensualmente con toda puntualidad: la obligacion del profesor es asistir á todos los vecinos en los casos correspondientes á su facultad: la de cirujano 646½ rs. pagados en los mismos términos: su obligacion la misma con respecto á su facultad, cobrando lo que le corresponda en los casos de mano airada, venéreo y partos, y mantener constantemente dos manebos para afeitar en su casa ó tienda á los vecinos que concurran, y cobrar de los que se afeiten fuera la cantidad que hasta ahora ha sido costumbre: los profesores podrán dirigir sus memoriales al ayuntamiento de la expresada villa hasta el dia 26 del corriente mes.

Los suscriptores á las Imposturas del Citador, descubiertas en diez tardes por el cura de una aldea, ó sea diálogo entre un eclesiástico y dos amigos del Citador convencidos de sus errores &c.; acudirán á recoger el segundo y último tomo de la obra á las librerías donde han suscrito. Esta obra tan útil, y aun necesaria en estos tiempos, se hallará á 20 rs. en rústica y 24 en pasta en las librerías de Quiros, Novillo, Perez y Villa; en las mismas está de venta otro tomo en 8.º igual en su clase titulado: los Errores de Llorente combatidos y deshechos &c., á 10 rs. en rústica y 12 en pasta.

Origen de la revolucion francesa, ó tramas de los filósofos modernos para conseguirla, año de 1814, un tomo en 8.º Trabajos, prision y muerte de Luis XVI &c. &c., año de 1815, un tomo en 8.º Historia de la persecucion de la iglesia por Napoleon Bonaparte, desde el año de 1796 hasta el de 1815 inclusive, año de 1815, un tomo en 8.º Historia cierta de la secta de los francmasones, su origen, doctrina y máximas: tercera edicion, año de 1816, un tomito en 8.º Historia de la nueva Antígona, ó memorial histórico de Madama Carlota de Borbon, hija del desgraciado Luis XVI, año de 1817, un tomo en 8.º Historia del Judío errante, ó compendio histórico de los principales personajes y de los mas ruidosos acontecimientos, desde el primer siglo de la era cristiana hasta el presente, en la que se refiere la conversacion que tuvo Napoleon Bonaparte con dicho Judío errante, cuando este pasó á la isla de Sta. Elena en el año de 1817, año de 1819, un tomo en 8.º Véndense estas seis obras, escritas por el mismo autor, y relativas todas al trastorno general que ha habido en la Europa de 30 años á esta parte, en las librerías de Rodriguez y de Barco.

La obra del Febrero adicionado, ó librería de Escribanos, que trata de testamentos y contratos, y la teoría del orden judicial, en siete tomos: séptima edicion.

Relacion estadística de los pueblos de que consta el principado de Cataluña, mandada formar por el Sr. intendente general de aquel ejército y principado D. Vicente de Frigola. Se venden en la librería de Martinez, con el *Digestum* publicado en la gaceta del dia 8.

Diseño general del globo terrestre, para que sirva de introduccion á la geografia y viajes: un tomo en 12.º á 8 rs. en pasta.

Nuevo tratado de reduccion de monedas, efectivas é imaginarias de estos reinos de España: un tomo en 8.º á 8 rs.—Plan que demuestra las canas y palmos de Cataluña, á varas y centavos de Castilla reducidas por 184: un cuaderno en 8.º á 12 cuartos. Se hallarán estas obras en la librería de Hurtado.

Estampas nuevas que representan, la primera, las falsillas ó las dos caras en una, en número de 36 cabezas, y volviendo el papel otras 36 todas diferentes; la segunda representa nueve caricaturas de arlequin purichinela, figurones y extravagantes; y la tercera un abecedario manual para aprender á hablar por los dedos en las diferentes posturas de ellos. Se hallarán en las librerías de Rodriguez y en el almacén de estampas, calle Mayor, á 2, 3 4 y 6 rs.